

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Nuestra protesta

Con motivo de haberse presentado en la sesión de hoy un atento oficio del señor Arcipreste de la Ciudad Dr. don Francisco Cervero, invitando a la Corporación a la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi, se han dicho cosas por boca de concejales socialistas que merecen la más enérgica protesta, pues se han lanzado insultos a nuestra sacrosanta religión y sus ministros y blasfemias indignas de un pueblo culto.

Cuando esto se hace por representantes del pueblo y en plena sesión municipal duele el alma de todo cristiano bien nacido, no haya habido entre tanto concejal como en los escaños se sientan uno solo que haya protegido energicamente contra tales barbaridades.

Y no es de extrañar: son todos liberales más o menos avanzados y es para ellos esencial manifestarse muy despreocupados en asuntos religiosos; perderían votos y la estimación de muchos de sus votantes si levantarán su voz para proteger como buenos católicos, de tales insultos y blasfemias. En su casa, en su vida privada, podrán cumplir sus deberes religiosos, pero en vida pública son otros hombres toleran las ofensas a nuestro Señor y a su religión. Es la esencia fundamental del liberalismo modernista, tantas veces condenado por la Iglesia.

Al mismo tiempo que se ofendía a nuestra divina religión, se insultaba al Eterno sin proteger de ello, cual se debía.

Pobre España representada por anticlericales y antipatriotas o por quien no tiene valor para defender los fundamentos más sólidos de toda sociedad civilizada.

EL ECO DE CARTAGENA protesta con toda su alma de tan execrable proceder, y repite como el Divino Maestro cuando en momento solemne recibía los insultos de la plebe, con los brazos extendidos sobre la cruz: *Padre: perdónalos que no saben lo que se hacen.*

## TEATRO-CIRCO

### Compañía Vilches

Por falta de tiempo y espacio no hemos una detenida revista y juicio crítico de la comedia de Linares Rivas «María Victoria» Otro día.

Fué la obra que para el beneficio de la gentil ciudad de don López Heredia, benefició que se caracterizó por lo exportáneo y cariñoso uniendo con dulces afluencias de simpatía a la actriz con su público.

Su labor fue notable, a los aplausos entusiasta se unieron lindos regalos, flores muchas flores y dedicados recuerdos prácticos del sentido poeta Rosal de Hernández y Sans y una preciosa cuartilla de este cronista.

## Los católicos alemanes y la Prensa

Un querido amigo nuestro nos escribe de Alemania dándonos detalles de como los lectores y suscriptores de los diarios católicos cooperaban, llenos de entusiasmo y con generosidad maravillosa al progreso y mejoramiento del diario que habitualmente leen en cada población, y contribuyen a hacer a soportar las abrumadoras cargas que, por la elevación formidable de las materias preciosas para la confección de un periódico (papel, grases, tintas, tipos, maquinaria) y los aumentos de sueldos y jornales por carestía de la vida, convierten en ruinas, y en España de un modo especial, por ser la única nación en que no se ha aumentado el precio de los periódicos, las Empresas periodísticas.

Copiamos trozos de su carta interesante:

«Hasta las fecha—nos dice—van recaudados mas de diez y ocho millones de marcos por los distintos comités locales para sostenimiento y propaganda de la Prensa católica alemana»

«Es esta una simpaticísima campaña que habla muy alto en favor de estos católicos, que vieron a tiempo donde estaba el principal puño del unico remedio para salir al paso de los que como supremo deslinio, tienen en el de deshecho la Religión la Familia la Propiedad y todo el orden establecido para entregarse a la orgía de sangre y letreamientos en que agoniza Rusia de donde cada día nos llegan nuevas espantosas noticias y la seguridad de que el bolcheviquismo prepara y organiza «mas rápidamente» de lo que los esternos durmientes creen una revolución universal que los libre a ellos a los bolcheviquistas, del peso enorme de la injusticia.»

«Los donativos de los católicos alemanes a tu Prensa, se han hecho sentir rápidamente. Si este día de entusiasmo continúa, pronto la Prensa católica se pondrá a la cabeza de este país, digno por sus muchas virtudes, de verse libre de la nueva epidemia que quisieron luyestar a los spartakistas.»

«Según datos que tengo a la vista, van regaladas, por suscripciones de lectores y amigos de periódicos católicos, siete rotativas y más de ochenta nuevas linotipas. Los llamados «Comités de papel» llevan entregadas enormes sumas a los periódicos de su devoción, para que no disminuyan el número de páginas, en unos casos, y las aumentaran en otros.»

«Quiénes trabajan denodadamente con los «Comités de publicidad». En su mayoría están formados por mujeres. Su actividad es imponente: Periódicos hay que se «cripitan» el número de anuncios de fábricas, hoteles, pequeñas fondas, colonosaciones, tiendas de todas clases, llevados o conseguidos por estos nuevos apóstoles del periodismo católico que han dado esta forma de modernidad a su propaganda.»

«En muchas capitales han conseguido la instalación de bonitos kioscos para venta de la Prensa católica. Estos kioscos, todos ellos, tienen señalones. Los periódicos están obligados a comunicarle las noticias más salientes que reciben durante el día, para las colocar en transparente.»

«En una palabra, es una ruda admirable campaña por el bien y para el bien, cuyos resultados ustedes que son periodistas, calcularán mejor que nadie.»

Efectivamente. Países donde así se conducen los católicos, donde tanto amor y generosidad se derrocha en pró del periodismo católico, están llamados no sólo a vencer al enemigo de la Humanidad, que prepara en estos instantes su sentido sangriento a los fundamentos de la sociedad, sino a rehacerse rápidamente de los quebrantos y angustias de la catástrofe.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
Servicio permanente  
Calle del Carmen núm. 43  
frente a la calle de Canal

## ¿Queréis tener hijos fuertes? Haced lo que los ingleses

### ¡Criados con GLAXO!

Que como todo el mundo sabe, es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, maravillosa para criar niños para alimentar ancianos y enfermos, especialmente del aparato digestivo. El Glaxo no contiene barinas ni drogas que los débiles no digieran evita y cura los vómitos y la diarrea, no coagula en el estómago y lo digieren los enfermos por agotados que estén, haciendo aumentar de peso y rápidamente. Cuando por desnutrición o enfermedad fracasen todos los demás medios de alimentación, lo mismo en niños que en adultos, todavía el Glaxo podrá salvarlos. Los Médicos y las muchas madres cuyos hijos deben la vida al Glaxo pueden atestiguarlo. Pídase en Farmacias Droguerías y Tiendas de Comestibles, comprando latas grandes, resulta más económico.

Usese liberón GLAXO.-Higiene y fácil alimentación. Importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos. Sebastián Tauler y C.ª Montero 18.-MADRID  
Representante Pedro López Vélez.-Palma 12.-CARTAGENA

### MI regalo

## A IRENE LOPEZ HEREDIA

En plena primavera, en esta tierra, de flores y de esplendido sol, no su-contró este viejo cronista ni unas rosas de fuego, ni unos claveles de pétalos radiantes para ofrendarla su su bene-ficio.

Pensó también, que esas flores bellas nacidas para encanto de los humanos se marchitas; en cambio con siempre vivas los pensamientos y recojiendo todos los que os deñique en orquídeas ligeras, pero sentidas formé con ellas un bouquet, sin ramos que no fué rimador su que al señorador y poeta, y esas flores llevan el riego de lágrimas furtivas que arrancá-teis muchas noches a veros representar tiernas escenas de amor y posesión.

¡Sea pues esta cuartilla el homenaje de un antiguo periodista a una gentil actriz, linda flor que embalsamó momentáneamente con su arte, el ambiente monótono y triste de la vida provincial!

J. de Galinsoga

Cartagena 27 5 20.

## Por las Siervas de Jesús

En la trágica noche del 29 de septiembre del pasado año, estas abnegadas religiosas experimentaron grandes pérdidas en su casa convento. Almas caritativas quieren engrasar la suscripción iniciada con tal motivo y en la tarde del próximo sábado a las 5 de la mañana en el Teatro Circo, galantemente cedido por la Empresa, con la desinteresada cooperación de Ernesto Vilches y su notable compañía y siendo el nervio de la fiesta el entusiasta esfuerzo de nuestras lindas paisanas que una vez más cedieron a los ruegos de los Marqueses de Fuente el Sol, almas de la fiesta de que se trata.

El programa es atrayente; *La verbena de la Paloma* por las distinguidas personas que la interpretaron hace pocos días con general y unánime aplauso. Primer acto de la comedia *La madrina de guerra* y la comedia de los Hermanos Quintero «Herida de muerte.»

Dado lo sugestivo del programa, la simpática que se siente por todos los intérpretes y el fin a que se dedican las ganancias, seguramente será un éxito esta fiesta que anunciamos.

## Accidente

### de aviación

Un biplano de Los Alcázares destronado. Los aviadores Sainz y Pastor ileos.

Ayer y con motivo de celebrarse en Orihuela grandes fiestas en honor de la Patrona de aquella ciudad, salieron para presentárselas y evolucionar por aquellos contornos dos aeroplanos del aerodromo de Los Alcázares.

Uno de ellos, es el que iba como piloto al arriado de profesor francés Miguel Sainz, que tan hermoso vuelo tiene hechos sobre nuestra ciudad y como observador el teniente don Carlos Pastor, realizó magníficos vuelos sobre Orihuela que entusiasmaron a la muchedumbre que los veía.

De pronto por la gran altura de donde se había sufrido algún grave accidente por cuanto lo vieron inclinarse a tierra y caer rápidamente.

La impresión en el público fue grande siendo un verdadero milagro que ambos aviadores resultaron ileos pero al aparato que quedó destronado.

Segun manifestó el señor Sainz, la salvación suya y la de su compañero, fue devida a que volaban a unos treinta metros de altura.

El aparato era sistema «Landron» y de modernísima construcción.

Hoy han regresado los aviadores a esta Ciudad.

### Flores a María

## AVE MARIA

«rosa de la nueva Ley  
qu'encuerras al que legisla,  
quien la observa acausará  
la recompensa ofrecida

Ave María...

«casi lleno de la gracia  
con que a todos nos convidas  
quien beba tal refrigerio  
mitigará sus fatigas,

Ave María...

«Estrella de la mañana  
que en el cielo siempre brillas  
quien te mire con cariño  
gozará paz y alegría

Ave María...

«Por de gracias celestiales  
sin límites ni medida  
quien navega en ese mar  
seguro el cielo camina

Ave María...

«aurora resplandeciente  
que anuncias la luz divina  
quien se alumbró con tal luz  
llegará al puerto que anela

Ave María...

«rosa de fregante aroma  
que el divino amor cultiva  
quien te imite evitará  
del pecado las espinas

Ave María...

«vía de paz que en los cielos  
puso Dios por nuestra dicha  
quien que se fe de sus promesas  
nunca las verá fallidas.

Ave María...

«amorosa y tierna Madre  
que muestras penas mitigas  
quien cumpla como hijo tuyo  
gozará de eterna vida.

Ave María...

F. A. G.

## De Sociedad

### En el Club de Regatas

Ayer jueves se celebró como de costumbre en el Club de Regatas el té anunciado.

Fue grande la concurrencia, que atraída por el delicioso fresco que allí reina se congregó alegremente en este hermoso local. Esto nos demuestra lo antigua que estará esta sociedad, durante todo el verano.

Ayer vimos allí, a las señoras de Cantó, Carmous, Portela, Diaz Zapata, Poch; Terry, Sans, Rogel, Jumer, Montojo, Moreno Guerra, Romera, Boamati, Navarro, La Torre, González de la Calle, García Verdols, Guardiola, y Viuda de Cano.

Excmos Señoras de Pintó, Remos, y Marquesa de Fuente el Sol.

Señoritas de Yullif, Chacón, Torres, Sánchez Domenech, Rolandi, Wandosell, Soler, Aguirre, Moleró, Doggio, Rodríguez Beiza, Rogel, Martínez Salazar, Carmona, Martínez Domenech, Armau, Terry, Poch, Pintó, Diaz Clemente Portela, García Verdols Montojo Navarro, Martínez, y Peré.

El señor Boamati obsequió a la concurrencia con una bombonera japonesa que obtuvo el núm. 48 siendo la agraciada la Señorita Gloria Wandosell.

### Letras de luto

Hoy se han cumplido 3 años que pasó a mejor vida nuestro amigo don Esteban Liegostera. En sufragio de su alma se han celebrado misas de 11 a 12 de esta mañana con exposición de S. D. M. en la parroquia castrera de Santo Domingo.

A tan piadoso acto han asistido buen número de familias para unir sus Orationes a la de los ministros del Señor en memoria del difunto.

A su señora viuda doña Julia Molina como a los demás de la familia católicas, nuestro más sentido pésame.

### Notas varias

Ayer recibió por vez primera el Fan de los Angeles, la preciosa niña Pacita Pedroño Sáez, hija de nuestro querido amigo don Fulgencio.

—El domingo 1.º 30 a las 8 de la mañana y en la capilla del Abujón, contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la bella y simpática señorita Amelia Luzzy Martínez con nuestro querido amigo el empleado de la Comandancia Naval don Pedro Torrealba Sánchez.

Por a lamentado, las desamamos una interminable luna de miel.

## La Juventud Integrista

Entre los valiosos y entusiastas elementos integristas patrocinados por la juventud que tan dignamente preside el distinguido joven Don Ernesto Bailbrea Palau parece ser que se nota un movimiento consolador y que hace concebir grandes esperanzas a juzgar por la propaganda intensa y simpática que en breve tiempo se verá felizmente a cabo con el espíritu unánime y decidido de todos aquellos distinguidos cartageneros que simulan los ideales santos de Dios y de su Patria los siglos y los alientan a un heroico camino.

El luchador periodístico católico y notable publicista don Antonio Sánchez Maurandi, fundador del conocido semanario católico «El Faro de la Juventud» ha llegado para tomar parte en la Velada que esta Juventud Integrista organiza para el domingo 30 del actual.

En dicho acto tomará parte el mencionado en Filosofía y Letras don Inocencio García y el Profesor de la Prisión Central don Angel Giner que pronunciarán discursos en unión del Presidente de la Juventud señor B. Ildres.

Los notables poetas locales don Julio Hernández y don Antonio Sánchez también tomarán parte en unión de unas cuartillas recibidas del Jefe Nacional Excmo. Señor Don Juan Oszabal y Remery.

La parte musical será del agrado de todos, esperándose numerosas Comisiones para tal acto de afirmación católica.

M.

## JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

65